
一步的研究探讨，同时也要在实际生 产过 程

中，对如何更好地开展会计工作提出了许多新

课题。如，在各类企业中建立什么形式的核算

体制比较好？怎样才能有效地开展各种形式的

经济核算？如何贯彻“按劳分配、多劳多得”

的分配原则？怎样利用经济核算增加 企业 利

润，扩大社会积累等等。

遵照华主席关于“思想再解放一点、胆子

再大一点，办法再多一点，步子再快一点”的

精神，对会计工作的作用进行探讨，将会大大

促进会计工作的开展，使广大财务人员充分发

挥积极性，按照国务院颁发的《会计人员职权

条例》的要求，做好工作，为发展国民经济、

加速实现四个现代化做出贡献。
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上海市会计学会于一月十八日正式

宣告成立。推选黄逸峰等四十一位同志

为理事。常务理事十八人。黄逸峰同志

为会长，王眉征、黄朝治、龚清浩、顾

树桢同志为付会长，陆修渊同志为秘书

长，张更生、顾福佑、娄尔行、梅汝和

同志为副秘书长。潘序伦同志被聘为学

会顾问。
在成立大会上，学会会长、上海社

会科学院院长黄逸峰同志、学会副会长、

上海市财政局长王眉征同志、学会顾问

潘序伦同志先后讲了话。
黄逸峰同志说：会计科学是一门很

重要的科学，对实现四个现代化有着很

重要的作用。我们应当很好地掌握它、

运用它，为四个现代化服务。他号召大

家要敢于探讨现实工作中所遇到的新问

题，学习资本主义国家在这方面的长处，开展自由讨

论、百家争鸣。要加强团结，努力工作，为四个现代化

多作贡献。
王眉征同志说：我们要充分认识会计科学的 重要

性，要看到差距，迎头赶上。会计工作者也要懂得经

济。会计工作只有着眼于经济，才能更好地为发展经济

服务。
学会顾问、八十七岁高龄的会计老前辈潘 序伦同

志，在讲话中对学会成立后如何开展工作的问题，提出

了不少宝贵的意见。他说：要整理和总结我们自己的会

计工作的经验，要组织会员学习外国的有益的经验，要

研究在实现“四化”中的许多新问题，要迅速培训人才

和开展普及教育等工作。

（上海市会计学会供稿）

简讯对财税专管员促生产的效果

组织验收的办法好

上海市杨浦区财政局为了鼓励和促进 财 税专管

员，依靠企业领导和群众共同挖潜力，定项目，达到增

产增收目的，广泛地采取了组织验收活动。由于企业

多，内容广，采取分级验收的办法，即：重点项目由

税务所报区局验收；一般项目分别由税务所或专管小

组验收。验收时，不但听取有关专管员汇报，而且局

长和有关科长、所长亲自到企业听取意见和反映，检

查工作内容和效果。
验收的标准大体上掌握三条：1.专管员进行工作

是否充分依靠企业领导和职工群众；2.专管员工作的

深度和广度如何？主观努力程度如何？3.是否有了较

好的经济效果？验收的时间，不一定都集中在年底，
可以分期分批地进行，成熟一个验收一个。

实践证明，组织验收活动，有几个好处：1.有利

于调动财税专管员的积极性。克服了林彪、“四人帮”

横行时，干与不干一个样，干好干坏一个样，干多干

少一个样的不正常现象。现在有了正确评价，有利于

提高工作水平，鼓舞专管员的积极性。2.有利于促进

工作的深入，克服薄弱环节。有一次区局在某服装加

工厂验收时，既肯定了专管员帮助企业按工序制订定

额工分，促进提高产量的做法，同时也发现了对辅助

材料的消耗缺乏核算，是个薄弱环节。验收后，专管

员又和企业一起商量，积极采取措施，解决了这个问

题，使促生产项目搞得更加完善，取得更好的效果。
3.有利于改进领导作风，深入基层。区局每搞一次重

点户的验收活动，不仅局领导参加，而且有关科、所

领导也参加，使领导干部深入企业了解情况，掌握第

一手资料，同时也有利于密切内外关系，使企业更加

重视和支持财税工作。（上海市杨浦区财政局顾治德）
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